

ción, han hallado el mayor consuelo á sus aficciones en las pródigas manos del caritativo murciano.

Con una atenta carta ha remitido el señor Muñoz á su médico y amigo D. Remigio Sebastián la gran cruz de Beneficencia con que ha sido premiado por sus dilatados servicios en pró de la humanidad, especialmente en las épocas en que la fiebre amarilla y el cólera morbo diezmaron la provincia de Alicante.

La preciosa cruz de que se trata tiene más mérito por su historia que por el valor que como joya puede tener condecoración alguna.

Hé aquí su procedencia:

Cuando en 1867 inundó á Sevilla el río Guadalquivir, era gobernador de aquella provincia don Mariano Castillo, el cual socorrió con heroísmo al vecindario, atravesando en una lancha las calles inundadas, con riesgo de su vida. El gobierno premió tan extraordinarios servicios con la gran cruz de Beneficencia, y los duques de Montpensier le regalaron la condecoración. En 1879 y siendo el mismo señor Castillo gobernador de Murcia, ocurrió la desastrosa inundación del Segura, que sumergió en llanto y miseria á las provincias del Mediodía; y entonces, dicho señor gobernador, regaló á su vez al ilustre filántropo don José María Muñoz, la gran cruz que le regalara el duque de Montpensier, en atención á las cuantiosas sumas que invirtiera socorriendo á los infelices pueblos inundados.

—Ya tenemos en lontananza un nuevo diestro de esos que vienen pegando; un maestro más en la competencia y una esperanza para los aficionados al arte taurológico que ni decae ni se acaba.

Los periódicos de Albacete publican las reseñas de varias corridas de toros, en las cuales ha tomado parte en clase de primer espada, un torero manchego, que comienza el peligroso oficio haciendo con gran serenidad y valor, las más arriesgadas suertes.

Cándido Martínez (Mancheguito), que así se llama el nuevo diestro, ha demostrado grandes condiciones; torea de capa con gracia, pasa con frescura é inteligencia, y á la hora de la muerte es un verdadero fenómeno por el modo de entrar y ceñirse.

¡Ojalá por la verdadera gloria nacional! Si señor la verdadera y superior hasta al arte político.

En este se aspira á la creación de un tercer partido, lo cual es un retraso por que en tauromaquia se formará pronto el cuarto partido.

El de los mancheguistas.

—En uno de los juzgados de Barcelona se instruye actualmente una causa muy original y que con más ó menos motivo pone según parece en gran aprieto al tribunal sentenciador.

Se trata de un conocido prestamista que prestó á primeros de Abril último mil pesetas á cierto individuo que se pasa de listo, mediante pagaré cuyo vencimiento se expresaba en la siguiente forma: *al 31 de Junio del año corriente.*

Llegó el día que parecía á simple vista el de el vencimiento del pagaré, y el prestamista se presentó al deudor para hacer efectivo el documento, pero el apercibido alegó que el pagaré no venía hasta el 31 de Junio, esto es nunca, porque el mes de Junio no tiene más de treinta días.

¿Eh, qué tal?

Este individuo si que dá quince y falta á Sagasta y á todos los fusionistas juntos, porque cuidado si el Gobierno actual hubiera encontrado un día 31 de Junio para tantas cosas como le ha hecho falta.

—Dentro de pocos días se pondrá en Barcelona al servicio del público un ferrocarril aéreo que recorrerá el trayecto hasta el populoso barrio de Gracia.

Todo el material y forma de construcción son análogos á los de los ferrocarriles de la misma índole que hace tiempo cruzan algunas capitales de los Estados Unidos y otras ciudades extranjeras.

También aquí implantaremos pronto esos adelantos.

Aunque no sea más que para hacer la competencia á los tranvías que lo hacen tan mal.

Y ni esperanzas.

—Que las fiestas de Pamplona han estado animadísimas, lo prueba el solo dato siguiente que relata un periódico de aquella capital.

Un churrero vendió el día de san Fermín entre su casa, la plaza y un barracón del ferial, por valor de ochenta duros de su mercancía.

Una cosa así como diez y seis mil churros.

Ahora bien, suponiendo que cada churro tuviese su medida natural de doce centímetros y medio, resulta con todos los pedazos unidos, un churro de dos kilómetros.

No será extraño por tanto que la ciudad de la Ciudadela sufra una nueva calamidad industrial.

El alza del aceite.

Carta de Madrid

(De nuestro corresponsal)

18 Julio 1889.

Naturalmente.—Algo más.—Ayer.—El segundo turno.—Bosch y Fustigueras.—Lapas nacionales.—Se acabó.

Era natural que después de haber durado dos meses el debate político en el Congreso, no despertase interés en el Senado.

Los temas de discusión están agotados y por añadidura, el calor aumenta desconsideradamente. Nos bañamos en nuestro propio sudor como si fuésemos calamares en su tinta.

«Además, como los senadores son colectivamente poco fogosos y apasionados, se presumía que no habian de tirarse los trastos á la cabeza, lo cual es una desilusión para el público aficionado á las jueras parlamentarias.

Por eso, á duras penas se ha conseguido que el debate no terminase ayer, y si que quedase pendiente para hoy. Gracias á que el marqués pronunciase un discurso de tres horas próximamente, dándole vueltas y más vueltas á los temas ya discutidos y examinados con una amplitud verdaderamente insoportable para Sagasta y consortes.

Algo nuevo, sin embargo, dijo el marqués de Sardoal; nuevo, no porque nadie no lo supiese, sino porque sabiéndolo todo el mundo, ningún orador ha querido hasta ahora decirlo en público. Las censuras á Canalejas por su ingratitud para con Martos, que le sacó de la obscuridad de las medianías, dándole á luz en clase de Ministro de Fomento, constituyeron la parte saliente y punzante del discurso del marqués. Punzante hasta tal punto, que Canalejas tuvo que contestarle, rompiendo el sistemático mutismo que se había propuesto observar, porque así le convenía, según se lo indicaba el instinto de la propia conservación.

Y es claro. Hasta el ministro de Gracia y Justicia se defendió como pudo, procurando demostrar que ni es ingrato, ni desleal, sino que, por el contrario, ha obrado siempre dentro de la más estrecha de la corrección, así como político que como caballero.

También contestó al marqués de Sardoal el Conde de Xiqueña; tirando chinitas á Martos, que debió tirarle en el Congreso que allí es donde le hubiesen contestado.

Y con esto y las consiguientes rectificaciones, terminó aquella sesión.

Veamos ahora lo que ha pasado ayer. —Bosch y Fustigueras han consumido el segundo turno en la interpelación. La tesis de su discurso es la siguiente: «Existe anarquismo en lo político, en lo económico y en lo parlamentario y por tanto ha llegado el momento de que el gobierno pierda la confianza de la Corona.»

A esto interrumpió Sagasta, diciendo con su habitual y característico desenfado.

Pues á pesar de todo eso, el gobierno continúa disfrutando la confianza régia.

Y con esto, dicho se está que no hay debates bastante poderosos á conseguirse que el Gobierno dimita. Es algo así como una lapa de la nación, y ni á tres tirones se despegá.

En nombre de la minoría, ha hablado el señor Fabié pronunciando, como es de suponer tratando de persona tan sabronada, un discurso correcto y nutrido de buena doctrina constitucional.

Ha contestado Sagasta como siempre, con cuchufletas, pero sin argumentos.

Es de suponer que el debate termine hoy. Mejor dicho, es seguro. De modo que mañana habrá decreto de suspensión.

Y luego, no se encontrará una noticia ni por un ojo de la cara.

De suerte que no hay mal que por bien no venga, y viceversa.

M.

Carta de Alcañiz

17 Julio 1889.

Querido Director: Pocas son las noti-

cias que puedo comunicarle, y éstas, no todas, tan agradables como desearía:

El terrible «mildew», cuyo paso desolador por las viñas aragonesas tantas riquezas y tantas esperanzas ha arrebatado al destruir la cosecha de la uva, ha aparecido en los viñedos y emparrados de este término municipal, dejando sentir todos sus terribles efectos; si las heladas nos dejaron sin aceite, el «mildew» nos dejará sin vino, y váyase lo uno por lo otro.

La cosecha de cereales no responde á lo que de ella se esperaba, pues según dicen los labradores, salen pocos fajos, y en algunas partidas hay mucho *tizón*, y menos mal si lo que se recolecte se puede vender á un precio que compense las muchas fatigas que cuesta, pero desgraciadamente nada más lejos que esta esperanza.

Estos días han estado expuestas al público las labores hechas en el curso actual por las niñas que asisten al magnífico colegio que las Hermanas de la Caridad de Santa Ana tienen establecido en esta localidad. En honor á la verdad he de decir que he salido complacidísimo de aquel recinto, habiéndome admirado tanto el número crecidísimo de labores expuestas, como la perfección realmente magistral con que han sido confeccionadas; y esta mi opinión es la general en Alcañiz entre las señoras que han acudido al citado establecimiento en estos días. Merecen plácemes sin cuento tanto las inteligentes y celosas directoras, como todas las laboriosas y aprovechadas señoritas educandas, y especialmente las señoritas Lara, Montañés, Villalva, Bielsa, Molins y otras que por no ser prolijo no cito.

La empresa constructora del ferrocarril admite á todos cuantos obreros aptos soliciten trabajo, (aviso para los que hallándose sin ocupación quieran ganar un jornal.) Se está colocando el puente sobre el río Martín y trabajando activamente en todo el trozo en construcción.

Nada más por hoy.

Suyo afectísimo,

El corresponsal

Asuntos de Aragón

Ya tenemos *tormentitas* otra vez. Hacia muchos días que no oíamos el trueno, pero ayer retumbó nuevamente en el espacio, mientras que una nube de agua descargaba sobre la tierra. La tormenta de ayer tuvo sus ramificaciones pues se repitidos ó tres veces, con gran sentimiento de los agricultores, por los nuevos y graves perjuicios que esta tormenta ha de causar en los viñedos y en las eras donde no se hayan terminado las operaciones de la trilla.

La lluvia de ayer por las humedades que ha de conservar, favorecerá mucho el funesto desarrollo y propagación del «mildew».

—Los periódicos de Huesca se lamentan del excesivo calor que allí domina.

Las operaciones de la trilla se hallan, dice otro periódico oscense, en su apogeo y pronto podrán los labradores recoger el fruto de sus cosechas. La de cereales satisface los deseos de aquellos agricultores.

¡Lástima que no puedan decir lo mismo de la de vinos que consideran completamente perdida.

—En el mercado de Huesca se ofrecieron ayer algunas muestras de cebada nueva, de la cual se vendieron varias partidas.

Los propietarios de vinos de aquella provincia, se resisten á vender sus existencias de aquellos caldos, ante la modificación que han de sufrir los precios de cotización, á causa de la pérdida de los viñedos.

—Los periódicos de Huesca excitan á aquella Diputación provincial, para que pida al Gobierno condene las contribuciones ó demore al menos un pago, en gracia á haberse perdido casi todos los viñedos de la alta montaña.

La prensa local de anoche

—Regún noticias que un colega local publica, en el balneario de Panticosa hay más de 400 personas.

Figuran entre ellos además de Su Alteza Real la infanta doña Eulalia; el capitán general Azcárraga con su familia, el senador señor Casuso con su hija, la condesa del Asalto con sus hijos; el brigadier Martínez; el barón de Montoliu, los dipn-

tados señores Ibarra y Ballester los señores de Perrella, Toledo y Ezpeleta, el alcalde de San Sebastian, el doctor Espina y Capó y otros.

—Otra rondalla aragonesa para París, y van tres.

El popular tenor de zarzuela señor Berge, está organizando una, que en breve emprenderá su viaje.

—Entre treinta y siete pueblos se han consumido los once mil kilogramos de sulfato de cobre que tenía la Diputación provincial.

Figuran en primer término Zaragoza, Almonacid de Lasierra, Encinacorba, Cosuenda y Magallón.

—Por fin, se anuncia que van á dar cuenta en el Ayuntamiento del famoso expediente formado hace diez meses por supuestos abusos en el Cementerio de Torrero.

Si para los culpables vendrá la resolución demasiado pronto, para la opinión resulta un poco tarde.

En la vertiginosa manera con que hoy se vive, ya casi ni se acuerda nadie.

—Recuerda un colega local que el célebre asunto de la erección de un monumento al Justiciazo, ha quedado relegado al olvido.

Ahora se desengaña el colega.

Desgraciadamente la cosa se veía venir.

—Se ha hecho cargo de la secretaría de gobierno de esta Audiencia, el celoso é inteligente funcionario nuestro particular amigo, D. Juan Antonio Calvo.

Crónica del día

Nuestro respetable amigo don Ramón Vara padre del director de EL DIARIO DE ZARAGOZA continúa en el mismo estado de gravedad.

A la una de la madrugada ha sufrido un ligero recargo de corta duración afortunadamente.

Son muchas las personar que llenan la lista colocada en la puerta de la casa.

A todos les damos las gracias más expresivas, y quiera Dios que se vean realizados nuestros deseos de que alcance el paciente una pronta mejoría.

* * Sigue el *Diario de Avisos* en su tarea de enterarse á medias en los asuntos que no le interesan.

Al ocuparse de la fábrica de harinas de una respetable casa de esta ciudad, manifiesta que, según dicen, no satisficían contribución ciertas máquinas trituradoras por no tener marcada clasificación; pero omite añadir el colega, que en vez de tributar por esas máquinas trituradoras *venían tributando los fabricantes á que alude con sujeción al reglamento, por el número de piedras ó muelas que les corresponde*, lo mismo que hacen todas las demás fábricas similares de España.

Los jefes de Hacienda se reunirán, no para determinar que tributación han de imponer á esas máquinas, que eso no es de sus atribuciones, sino para informar lo que proceda al señor ministro de Hacienda, que es el que puede reformar el Reglamento vigente.

Los que hayan leído el suelto de el *Diario de Avisos* y desconozcan la buena fe con que suele proceder en estas materias, creerán que se trata lo menos de una defraudación, cuando solo se trata de si conviene ó no reformar la manera por la cual tributan hoy las fábricas de harinas modernas que muelen por cilindros.

Si no quiere el colega que sus lectores arrojen con desvío una publicación que de tal suerte invade la estera de lo privado, cuando se ocupe de estos asuntos procure por lo menos no enterar al público á medias, que el que solo dice la mitad de la verdad, alcanza fama de embustero.

* * A pesar de lo desapacible de la noche, fué numeroso el público que concurreó ayer al teatro Pignatelli.

La *Ducha* refundida alcanzó una notable interpretación y el público celebró los chistes de la obra.

A última hora se estrenó *La Caricatura*, un juguete muy lindo y de sencilla trama que valió una ruidosa ovación á la señora Gorriz y al señor Romea. El señor Santiago estuvo muy bien.

Hoy beneficio de Julian Romea.

* * Dos sucesos desagradables ocurrieron ayer tarde casi simultáneamente, en dos puntos distintos de la capital.

El primero á las cinco, en la calle de San Lorenzo núm. 25, en el pozo de cuya casa tuvo la desgracia de caerse el niño José Carrión, de cinco años de edad. Extraído por J. Arbiol, J. Deler y S. Gracia,

conducido en muy mal estado al Hospital, donde continúa muy grave. Media hora más tarde, Domingo Martos, de ocho años, dió tan fuerte golpe al pecho de la misma edad, que le produjo la rotura del brazo derecho. El hecho ocurrió en la calle de las Armas, y el contuso fué conducido al Hospital por los guardias de seguridad.

A las cinco de la tarde de ayer comenzó a descargar una tormenta. Con intervalos cortos la lluvia ha continuado, siendo á ratos verdaderamente torrencial.

El «mildew» está de enhorabuena. Desdichados agricultores!

Como verán nuestros lectores por carta que desde Alcañiz nos dirige el Sr. Corresponsal, allí se dá trabajo á los lo que lo soliciten.

Aviso á los interesados. La Junta de aguas de Pinseque ha acordado se apruebe su reparto hecho con objeto de llevar á cabo las obras de la acequia de la Hermandad, destruida por las limas inundaciones del rio Jalón.

Ayer se recaudaron en los fletos de consumos de esta capital 2.573 pesetas y 36 céntimos.

Mañana por la tarde celebrará su ordinaria la Sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País.

¿No son los vecinos de Alfocea pertenecientes á Zaragoza?

¿Y no merecen que se les instruya? Decimos esto, porque hace mucho tiempo que está cerrada la escuela, á pesar de pagar la cantidad correspondiente.

Lo que comunicamos á la junta local para sus oportunos efectos. Y para tranquilidad de los que pagan.

Hemos tenido el gusto de ver un trabajo artístico, debido al lápiz del conocido artista D. José María Ruiz.

Nos referimos á la portada de una polka militar titulada *Gloria española*, y dedicada á Peral, por su autor D. Salvador Lorenza.

La citada lámina está bien hecha y refleja las excepcionales condiciones del señor Ruiz, para el dibujo alegórico.

El señor Ruiz, que hace tiempo se dedica con fortuna á toda clase de trabajos decorativos y es dibujante de bordados de la Real Casa, tiene su domicilio en esta capital, calle de Cerdán, número 10, cuarto piso.

Nuestra enhorabuena por su último trabajo, que también la hacemos extensiva al autor de la polka *Gloria nacional*.

Anoche se celebró en el colegio dirigido por las religiosas Paulas, una velada en obsequio á la superiora Sor Victoria.

El salón estaba adornado y muy bien iluminado.

Varias señoritas, alumnas de esta bien dirigida escuela, ejecutaron lindas composiciones en el piano y recitaron poesías. También contribuyeron á la brillantez de la fiesta, algunas distinguidas señoritas que recibieron su educación de las religiosas Paulas, si bien, hoy ya completada aquella, han pasado de la categoría de educandas á la de señoritas que brillan por su discreción y vastos conocimientos.

Entre éstas, anoche se distinguió particularmente la señorita Pilar Puyol, que con gran pureza de escuela y correcta ejecución, que denuncian la acertada dirección que en los estudios musicales ha sabido dar á tan aventajada discípula, don Ruperto Ruiz de Velasco, su maestro, ejecutó seis números de música selecta.

En estas obras lució la señorita Puyol una perfección de escuela pianística nada vulgar, que honra, por igual, á la bellísima discípula y al inteligente maestro.

El gobernador civil visitó ayer los establecimientos benéficos de la provincia.

Recorrió absolutamente todo, saliendo en extremo complacido de la asistencia facultativa que presta el cuerpo de Beneficencia de que es decano el conocido profesor señor Gascón, y de la dirección, que corre á cargo de D. Ramualdo Roldán.

Al gobernador civil le acompañaban los diputados Sres. Aguirre y Sigüenza.

Se ha participado á Madrid que existe una vacante de guardia municipal.

El plazo para la admisión de solicitudes termina el día 14 de Agosto.

Se ha pedido el auxilio de la guardia civil para proceder en Montañana al cobro del impuesto de consumos.

Circula el rumor de que vá á bajarse el sueldo de algunos maestros ru-

rales, consignando únicamente lo que la ley marca.

El ex-empleado de la sucursal del Banco de España señor Ramirez, ingresó anteayer en el manicomio provincial por orden del señor juez instructor de la causa que se le sigue.

El alcalde ha pedido á los señores delegado de Hacienda y juez del distrito de San Pablo, la suspensión de la venta en pública subasta de un solar que el Ayuntamiento adquirió con objeto de ensanchar la plaza de la Magdalena.

A informe de la comisión provincial han pasado los expedientes de expropiación de las carreteras de Cariñena á Escatrón y de Beichite á Aliaga.

Por no cumplir las órdenes del gobierno civil ha sido recargado el alcalde de Berdejo con un 5 por 100 de las multas que le fueron impuestas.

Según parece dicha autoridad se ha encerrado en tan absoluto mutismo que no contesta á las comunicaciones que se le dirigen.

Los maestros de Farlete reclaman que el Ayuntamiento les satisfaga lo que adeuda.

Para que pueda formarse idea de como cumplen esta sagrada obligación algunos pueblos, bueno es consignar que han sido llevados á los tribunales por deficiencias en el mencionado servicio los alcaldes de Pintano, Usel y Velilla de Ebro.

En cambio el día menos pensado construirán una plaza de toros.

Por las oficinas de Fomento se llama á D. Francisco Cuartero, para enterarle de un asunto de interés.

¿Es cierto que hay algunos enfermos de enagenación mental que á disposición del alcalde están en la sala de presos del Hospital?

El aplaudido banderillero Francisco Baden (a) el *Moños* se encuentra casi restablecido de la fractura de la pierna izquierda que sufrió en la plaza de Toros de esta ciudad.

D. Mariano Llanas, se presentará en la Alcaldía para un asunto que le interesa.

Nuestro querido amigo el joven doctor en Derecho, D. Benito José Pellicer y Guio, que ha obtenido recientemente el puesto de abogado del Estado, ha sido destinado á Huesca.

Le felicitamos, y damos el parabien á la administración oscense, que cuenta con un inteligente funcionario.

Todas las tardes se vé muy concurrido el anchuroso templo de san Pablo con motivo de la novena que allí se celebra en honor á Nuestra Señora del Carmen.

Son muy elogiados los sermones que pronuncia el ilustrado presbítero don Juan Francisco Pardo.

Y vá de quejas de vecinos. Los de la calle del Refugio manifiestan que allí no se observan para nada las reglas de entrada y salida de los carruages sino que cada cual hace lo que le parece.

Como son las calles estrechas las más á propósito para que ocurran desgracias, creemos también que la vigilancia debe ser más excesiva.

Varios vecinos de la calle del Cinco de Marzo se quejan de que en una de las casas hay un depósito de estiércol que produce los olores fétidos que son de rigor.

Ahora que el señor alcalde se propone según se dice, llevar con todo rigor y escrupulosidad lo concerniente á pública salubridad, no estaría demás que mandase girar visitas por la calle del Cinco de Marzo.

Así lo suplican los vecinos y así lo consignamos.

No solo es la provincia de Zaragoza la que sufre las consecuencias de la crisis agrícola, es también en la de Huesca, en donde los labradores no tienen cosecha y pagan el tributo.

Véase lo que al efecto dice el corresponsal de un apreciable colega oscense:

«Tres años hace (incluyendo el presente) que no recolectamos un cántaro de vino, casi única base de nuestra riqueza, tres años hace que venimos pagando religiosamente todas las contribuciones; pero tres años hace también que sufrimos privaciones, sufrimientos, escasez, casi hambre; hemos vivido de los ahorros ya consumidos, del crédito ya gastado, y hoy nos encontramos atados de pies y manos á merced de vampiros usureros.

Si estamos en descubierto con la Hacienda por solas 50 pesetas, luego se nos

manda un comisionado que devenga otras tantas; si pedimos auxilio, para combatir nuestro ya muerto viñedo, nos contentan exigiendo una exhorbitante cantidad para combatir la filoxera allá... en Andalucía».

No hay que dudarlo. El gobierno fusionista es una bendición de Dios.

Con motivo de la tormenta las líneas telegráficas funcionan con bastante retraso.

También los periodistas sufren las consecuencias del temporal.

Ayer tarde, se reunió en el despacho del señor gobernador civil, la junta provincial de Beneficencia.

Los asuntos tratados, que no revistieron interés, quedaron aprobados.

Neurología del 18: Mariano Girol, 3 meses, Agustina de Aragón 26; Juliana Ainsa; 57 años, plaza de San Braulio; Juan Belenguer, 67 años, Torrero; Juana Perez, 25 meses, Coso 162; Cecilia Cuartero, 80 años, Torrero 193; José Paul, un mes, plaza de San Braulio

Los herus ilustres

Herido gravemente en una batalla, el Gran Conde decla á su médico: «Por Dios, deme usted todos los remedios que usted quiera, pero no me condeue á la inacción.» Su naturaleza ardiente y fogosa no podía resolverse á la ociosidad.

Este sentimiento es común á muchos enfermos. El Rob Lechaux, de *jugos de hierbas*, tiene la ventaja apreciada por todos cuantos se dedican á sus trabajos ó placeres, de constituir un tratamiento muy fácil y que permite las ocupaciones habituales dejando el cuerpo y el espíritu perfectamente dispuestos.

Por este medio se pueden curar, sin ninguna molestia, la anemia, clorosis, apocamiento, resultantes de las fatigas físicas, como morales, la debilidad, el abatimiento nervioso, la palidez del rostro, la pobreza de sangre, etc.

Todo esto se demuestra claramente en un opúsculo (5ª edición) que trata de la regeneración de la sangre, que Mr. Lechaux, farmacéutico, rue Ste. Catherine, 164, en Bordeaux (Francia) manda gratuitamente á los que lo piden. Expide también 3 frascos, franco de portes, por 13 francos, ó 6 por 23 francos, enviados en cheque.

Los trastornos nerviosos ataques de histerismo y abatimiento general que se presentan en los jóvenes en la época de su desarrollo se evitan siempre con el uso de la *Pildoras Restauradoras Formiguera*.

El microbio de la tisis solo ataca á las naturalezas débiles, esto está probado. Reforzad vuestro organismo con el uso del *Jarabe de Hipofosfitos de Climent* y el bacilo de Koch detendrá su mortífera marcha.

Las gaseosas refrescantes aromáticas en polvo de Armisén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

Alcance Telegráfico

Nacional y Extranjero

Rusia y Francia

SAN PETERSBURGO 18, (6 mañana.) —Asegúrase que se han firmado las bases de una alianza secreta entre Rusia y Francia, para contrarrestar la preponderancia de la triple alianza.

Turquia y Rusia

SAN PETERSBURGO 18, (8 mañana.) —En los centros oficiales de esta capital, se duda tenga el menor fundamento, la noticia de que Turquía haya entrado á formar parte de la triple alianza, añadiendo que si resulta cierta, el Czar pedirá al Sultán el pago inmediato de la indemnización de guerra.

Madrid 18, 4'15 tarde.—(N.º 2270)

En el Consejo celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina se han llevado á la firma asuntos de desinterés.

Después celebraron los ministros consejo acordando que el de Ultramar y los del tribunal de cuentas asistan á los consejos en pleno con objeto de estudiar la forma de plantear las economías consignadas en el presupuesto.

También han acordado celebrar mañana en la presidencia consejo de ministros.

El domingo, se celebrará otro en la Granja bajo la presidencia de S. M.

En las sesiones celebradas esta tarde por las Cámaras, el presidente del consejo de ministros ha leído el decreto de suspensión.—M

Madrid 18, 7'15 noche.—(N.º 1322)

S. M. la Reina Regente ha sancionado todas las leyes aprobadas por las Cortes. En el Consejo de mañana se ocuparán los ministros de la cuestión del personal.

Los ministeriales niegan la inmediata dimisión del ministro de Fomento señor conde de Xiquena.—M.

Madrid 18, 7'30 noche.—(N.º 1384)

El señor Martos decía esta tarde en un círculo de amigos: «Hemos entrado en el período de las profecías».

El tribunal de honor nombrado en la sesión secreta que ayer celebró el Senado para resolver el incidente Sardoal-Sanz, ha acordado que no existe motivo para que tenga lugar un lance personal.

En el acta de la sesión figuran las frases cruzadas entre el marqués de Sardoal y el teniente general señor Sanz.

Madrid 18, 8'30 noche.—(N.º 1383)

En el salón de conferencias del Congreso ha reinado durante toda la tarde escasa animación.

En el sitio denominado la rotonda celebraron extensa conferencia sobre la sucesiva marcha política los señores Martos, López Domínguez, Cassola y marqués de Sardoal.—M.

Madrid 18, 11'30 noche.—(N.º 373)

Ha sido autorizado el ministro de Hacienda para plantear por decretos las economías acordadas.

Se indica para ocupar la Dirección general de Agricultura al señor D. Carlos Testor, diputado valenciano y enemigo acérrimo del señor Martos.

Ha salido para San Sebastian el señor Romero Rebledo.—M.

Cotizaciones

Madrid 18, 6 t., (Núm. 2348)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios: Acciones del Banco de España... 405'00 4 por 100 perpetuo interior... 74'65 Fin de mes... 74'45 4 por 100 exterior... 76'60 4 por 100 amortizable... 88'60 Cubas... 105'65 Acciones de la Tabacalera... 107'00 S.

Barcelona 18, 6 t (Núm. 2212)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios: 4 por 100 perpetuo interior... 74'42 4 por 100 amortizable... 89'00 Cubas... 105'25 Banco Hispano Colonial... 63'50 Crédito Mercantil... 55'00 Acciones del Norte... 85'70 B.

Paris 18, 2'18 t. (Núm. 43998)

4 p^g exterior... 72'53 4 p^g húngaro... 84'56 3 por 100 francés 82'80 Billetes H. Cuba. 501'00 5 por 100 italiano 93'95 3 p^g portugués. 65'00 Banco romano. 507'00 Mobiliario español... 177'00 Obligaciones egipcias... 448'00 Caminos andaluces... 900'00 Acciones Panamá... 53'00 Tharsis... 86'00 Id. Norte de España... 390'00 Id. Caminos de hierro de Portugal... 00'00 Id. Rio Tinto... 253'00 Id. id. de Alicante... 290'00

En la Fonda del Universo, recibe consultas de 10 á 4 el afamado dentista señor Benete. 666

Término de Rabal

Con arreglo á lo dispuesto por el art. 9.º del reglamento de contabilidad, queda de manifiesto el repartimiento de alforda correspondiente á este año en la Secretaría, sita en la calle de D. Jaime I, número 62 segundo, por tiempo de diez dias que finalizarán el 29 del actual.

Son horas de despacho de diez á doce de la mañana.

Zaragoza 18 de Julio de 1889.—El Secretario, Jorge Jordana. 828 18, 22 y 25 d

ALQUITRAN GUYOT

Es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de París, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas granulosas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los bronquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitrán. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, que viajan, reemplazan fácilmente el agua de alquitrán tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tos más tenaz se calma en pocos dias.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitrán Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar. (Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Prepárese, como falsificación, todo frasco de Alquitrán Guyot (icor ó cápsulas) que no lleve las señas: 49, rue Jacob, Paris.

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

VERDADERO RESTAURADOR DEL CABELLO ROSSETTER

Es la única preparación que positivamente puede restituir gradualmente al cabello blanco ó gris su color primitivo ya sea negro, castaño ó rubio, perdido por causa de enfermedad ó edad avanzada. Ayuda la naturaleza, dándole aquel sedoso que procura al cabello su color natural, la lucidez, la fuerza y belleza de la juventud. Destruye la caspa y los demás males de la cabeza, impide la caída del cabello, lo hace crecer, fortifica y hace nacer en las partes calvas cuando aun queda raíz. Defenderse contra las imitaciones que se venden con el nombre de **ROSSETTER**. El **ROSSETTER** auténtico lleva la marea de fábrica, así como el nombre de **B. R. KEITH, Coleman Street, City, LONDON**, y también la etiqueta en español y en inglés.—Véndese al por menor en todas las casas de artículos de tocador en todas las ciudades de España.—Agentes al por mayor: **VICENTE FERRER y C.ª**, Barcelona
Depósito en Zaragoza: La Oriental, perfumería de José Gascón.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

La invención ó hallazgo del sagrado cuerpo de san Braulio Ob., san Vicente de Paul Fr., santas Justa, Rufina y Aurea vgs. mrs. (españolas). Misa cantada por la capilla en el Pilar por venerarse el sagrado cuerpo de san Braulio bajo la mesa altar mayor. F. solemne con sermón en la Casa-Amparo por las heroicas y caritativas hijas de san Vicente de Paul, véase la pag. 22.

Santo de mañana.

San Elias Profeta, santos Pablo y Dionisio (españoles), santa Librada (española), vg. mr. 2.ª clase por santa Librada. F. solemne con sermón á san Elias en la Encarnación.

Fases de la Luna

Cuarto menguante á las 7 y 41 de la tarde en Aries. Continúa el calor siendo sustituido por vientos. Sale el sol á h. 41.—Pónese 7 h. 30.

Cultos para hoy.

Cuarenta horas.

En la Casa Amparo, de seis á siete y media.

Cóрте de María

Se hace la visita á Ntra. Sra. del Tremedal, en Jerusalem.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las ocho.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las tres y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve y media. Los domingos y días festivos se celebra misa de loce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Teatro de Pignatelli. — Compañía cómico-lírica.—Beneficio del primer actor don Julian Romea.—Función entera.—Programa: 1.º El juguete cómico-lírico en un acto, «R. R.»—2.º La pieza en un acto, «Los dos polos.»—3.º El monólogo en un acto, «La noche antes.»—4.º El juguete cómico-lírico en un acto, «Rondó final.»
Entrada general y á palcos, 50 céntimos.

+

Todas las misas que se celebren el sábado 20 del actual, en la iglesia parroquial de San Miguel de los Navarros, serán aplicadas por el alma de

D.ª Tomasa Larroy y Domingo

que falleció en igual día del año 1886.

Su viudo é hijas, suplican la asistencia á sus relacionados.

826 1p

LECHERIA MORBIHANESA

Este nuevo establecimiento, ofrece al público leche pura superior, de la acreditada Vaquería de los Campos Eliseos, los especiales bollos imperiales de la Mallorquina, y otros artículos relacionados á esta clase de establecimientos.

**CALLE DE LAS VÍRGENES NÚMS. 3 Y 5
ZARAGOZA.**

825 3d

Ultramarinos de Guillen hermanos

ESCUELAS PIAS, 7

(Antigua plaza de las Estrévedes).

Se cambia toda clase de monedas de oro, plata y papel, tanto del Reino como del Extranjero.

819 6d

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMAS FIJAS

DOMICILIO EN BARCELONA, ANCHA, 64.

CAPITAL de GARANTÍA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados

10.000,000 DE PESETAS

De las cuentas de 31 de Diciembre de 1888 leídas y aprobadas en la Junta general de 31 de Mayo último, se desprenden los siguientes datos:

Suscripción.	Pesetas.	46.085,364'66
Riesgos en curso	»	28.373,958'02
Ingreso anual por primas.	»	1.127,081'81
Reservas	»	1.875,177'96
Siniestros pagados en 1887 y 1888	»	428,750'
Activo	»	12.716,568'40

En la Dirección y en las Delegaciones de todas las capitales de provincias se dan explicaciones acerca las varias combinaciones que tiene establecidas esta Compañía.

DELEGADOS EN ZARAGOZA

SRES. SUCESORES DE ARANDA, PLAZA DE LA SEO, NÚM. 1.

691

6d

COMPANIA COLONIAL

Proveedora efectiva de la Real Casa

30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

CHOCOLATES CAFÉS y TÉS

TAPIOCA, SAGÚ

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20
MADRID.

BAÑOS DE QUINTO

AGUAS MINERO-MEDICINALES

Las necesarias mejoras y recientes innovaciones introducidas en este famoso establecimiento; la nueva organización al mismo dada este año por el nuevo médico-director; con el esmero desplegado en su administración por su celoso propietario, y la facilidad de un viaje cómodo y barato por el ferrocarril del Bajo Aragón, que mañana y tarde sale para dicho balneario con coches de 1.ª 2.ª y 3.ª clase, son sin duda motivos justificados para que pueda desde luego apreciarse en todo su valor este precioso y antiquísimo venero de salud.

Carece estas aguas de rival en la curación de múltiples dolencias: no las hay mejores para el alivio de muchísimas enfermedades incurables, y su uso es preferible al de muchas otras como profilácticas de determinadas manifestaciones morbosas.

De todo ello no cabe duda alguna, después de constantes éxitos que por sí mismos han logrado sostener su reputación durante siglos, á pesar de haberse hasta reciente fecha considerado para su fama, como casi innecesario el concurso del Arte y la combinación con su uso, de todos los adelantos balneológicos.

Nada empero ha de dejar de desear ahora su instalación, y de ello podrán bien convencerse los señores facultativos que nos honren visitando el balneario y los señores bañistas que busquen en él remedio para las enfermedades en que está indicado, y que son, entre otras, las siguientes:

Escrofulides, infartos del hígado y del bazo, dispepsias, gastralgias, enteralgias, reumatismo erético, oftalmías diatésicas, astricción habitual de vientre, ictericia, hidropesía, vértigos, erisipelas, congestiones cerebrales, pulmonares y renales, plétora, caquexia, palúdica, litiasis, cólico nefrítico, fistulas, laringitis, y bronquitis crónica, leucorrea, flujos bienorrárgicos y muy especialmente las herpéticas y sífilides de todas formas.

Temporada oficial: De 10 de Junio á 15 de Septiembre.

687

3d

Cañizos

Se venden buenos y baratos en el Trinquete, frente al cuartel de Hernan-Cortés.

En el mismo se arriendan habitaciones baratas, una tienda y un depósito de gas.

829 3s

ESPECIALIDAD

EN ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

Se hace toda clase de esquelas de lujo y económicas con prontitud en el establecimiento tipográfico de este periódico.

Coso, 61 (junto al Teatro Principal).

ADELANTO DE PASAJES

A FAMILIAS

PARA LA REPUBLICA ARGENTINA

REINTEGRABLES EN CINCO SEMESTRES.

Se reciben expedientes con las sellos necesarios; para su remisión á la **Oficina general oficial de información**, en la única representación autorizada para las provincias de Zaragoza, Soria y Teruel de

D. A. MENDEZ, ESPARTERO 1, ZARAGOZA.

Para consulta remítase sello.

Los servicios de esta agencia son gratuitos.

722d

Caja de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entresuelos baratas y de lujo, veladores, latabos, consolas, silleras, sillas de rejilla, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de luna y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.

Libertad, 5

A. A. Oliván é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería

TARJETAS DE VISITA
las mejores del mundo

NI EN PARIS

se trabaja más perfecto y tan barato como en el obrador de confección de camisas, cuellos, puños, pecheras y calzoncillos que bajo la dirección del bien conocido y reputado industrial D. Eusebio Presa, se halla montado en la calle de la Verónica, número 39, segundo.

En este nuevo obrador económico se cortan y construyen camisas á la medida (trayendo la tela) y á satisfacción del parroquiano, á 5, 6 y 8 reales las más superiores de hilo y se reforman las deterioradas é imperfectas. También se trabaja de modista con arreglo á figurin y se pasa á domicilio á tomar medidas al primer aviso.—Verónica 39, segundo. 637-d

Cocina económica

Se vende una de hierro del núm. 5, propia para fonda, restaurant, posada, etc.; también se cambiará por otra más pequeña.

Coso 87, Pablo Gil.

823 2s

Se venden unas ventanitas de balcón ó de antepecho con aro y unas pequeñas de una hoja, y una silla escala; se dará muy barato. Calle de San Miguel, núm. 22, entresuelo exterior. 821-1p

ATENCION

Carnero superior á una peseta 35 céntimos kilo; de dos kilos en adelante, se hará descuento. Plaza de San Pablo, núm. 8. 592 35d

PRENSAS PARA UVAS

Se venden dos, de las llamadas de rincón muy buenas, con sus platos de piedra, linternas, etc. Diríjase calle Manifestación, comercio de Manuel Marraco, esquina al Mercado. 818 6d-s

VENTA

Se hace de un caballo de 4 años, propio para montura ó carruaje. Horno del Rincón, 2, se enseñará. 814 1s

Se desea encontrar una torre en arriendo, para un agricultor que está práctico en la misma. Pignatelli, 69, darán razón.

VINO SUPERIOR

fino de mesa, procedente del Campo de Cariñena, propio para embotellar, se vende á tres pesetas 50 céntimos el decalitre, (un cántaro.)

Coso 87, Pablo Gil, Coso 87 822 2s

Arriendos

Coso, 122, se arrienda desde el día una segunda habitación y una tienda con el entresuelo; en la portería informarán. 827 2s

Se arriendan desde el día, por uno ó más años, los pastos de la torre de Alfranca, propios para ganado lanar, vacuno ó mular. El precio y condiciones, estarán de manifiesto en las oficinas de dicho señor, calle del Pilar número 15. 629d-a

Aviso

Se arrienda el salón de Billares del Café Matossi, con dos mesas en buen estado y todos los efectos propios del juego. Para más informes, diríjase á Eduardo Santías, director de dicho establecimiento. 676-s

Se arriendan dos espaciosos salones y una tienda con habitación, sita en el Coso 182, donde se hará razón.